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今日长清

主打

一方说想走走不了 一方换门换锁强行入驻

文文昌昌山山庄庄两两物物业业纷纷争争苦苦了了业业主主

由于两家物业各执一
言，随后记者就在小区里面
走访了几家住户，小区业主
们也说法不一。有些业主表
示：对于物业招标的事情并
不是很清楚，也不知道是否
是经过正规招标。还有业主
也向记者透露，现在闹矛盾
的两家物业，之前也有过问
题，现在民泰物业的陈经理，
此前原是福成物业请来的工
人或者副经理，负责小区的
修缮和维护，后来围绕乱搭
乱建问题，可能两方就闹掰
了。对于这件事情，记者向
陈经理求证过，陈经理也
证实了这一点，说：当时是
福成物业把北区承包给他3

年。后来因为一些原因，也
确实闹得很不愉快。有些
业主发表看法说，现在小
区内时常有保安巡逻，但
是谁能告诉一下业主，这
些保安的素质到底如何，
是不是经过正规培训的？
现在到底哪家物业合法，现
在的天然气、水电费和取暖
费都应该交给谁？谁应该对
这个小区负责？

两家物业的负责人曾经
在老物业共事，为什么现在
闹得不可开交？老物业经理
王先生向记者透露，他当时
确实雇陈某做他的副经理，
由于小区乱搭乱建引起了
长清区负责人的关注，执法
局负责人为此挨批，执法局
认为乱搭乱建和物业有关
系，因此严令物业“从此一
砖一瓦不能再进小区”，由
于他作为物业负责人主张限
制进砖瓦搞违章建筑，这引
起了矛盾，导致被某些人警
告“不让我搞 (建筑工程 )就
不让你干物业”。

9月24日，老物业继续在
收取水电费，而新物业此前
贴出通知，提醒居民不要向
原物业缴费。两方剑拔弩
张，随时可能爆发打斗。原
物业负责人王先生告诉记
者，近期他们的人向居民
收取水电费时，后面就跟
着对方的人，阻挠业主缴
费给他们。导致两家的保
安产生推搡，再次惊动了
1 1 0。1 1 0已经来过多次了，
也只能警告双方不能闹事，
两家的矛盾如何解决，却一
直没有任何进展。

文昌街道社区中心负
责人表示，他们为此成立
了工作组，与业主委员会
一起沟通协商。由于此事
相当复杂，目前还在做工
作，还没有达成一致。

文昌山庄两家物业并
存的混乱局面，已经给小
区内的居民造成了不小的
生活困扰，而对于这一问
题的谁对谁错，双方又都
各执己见，各有看法，到底
文昌山庄内的物业矛盾如
何解决？本报将继续予以
关注。

一方是老物业说想走走不了，认为对方是强行霸占小区；另一方是换门换锁声称是
合法进入。长清区文昌山庄“两家物业”并存，矛盾不时激化。这可苦了居住在小区的居
民：这样闹哄哄的乱局什么时候是个头呢？

接到读者反映，记者近
日来到文昌山庄了解情况。
在小区内，记者走访了多家
住户，不少住户都对这个事
情讳莫如深，但是随着记者
的进一步了解，大多数住户
都表示，现在这种情况小区
里都乱套了，搞得人心惶惶
的，迫切希望政府部门能快
点儿解决这个问题，并且建
议记者可以到小区的原物
业——— 济南福成物业管理有
限公司了解情况。

顺着小区业主的指引，
记者找到福成物业的负责
人王先生，据负责人介绍，
福成物业原名新航物业，是
原山庄南区的开发商建委
留下的物业公司，后来重组
改名为现在的福成物业有
限公司，在文昌山庄管理物
业已经快八年了。关于文昌
山庄的乱局，福成物业负责
人向记者表示：我们的合同
实际上是去年四月份就已
经到期了，但是当时我们跟
业委会的合同有这么一条，
在新的物业合同生效前继
续执行。

在今年8月份的时候，业
委会决定对物业公司招标，8
月19日开的标，入围了两个
物业公司，但是在20日投票
选举时，业主当时就对招标
结果提出了异议，认为不合
理，最终没有达成结果。8月
28日，民泰物业强行入驻了
小区，并公告9月1日正式接
管小区，当时我们并没有接
到通知要跟民泰交接，所以

在9月1日这天我们跟民泰物
业发生了冲突，最终我们报
了警，民警认为他们没有进
入的合法手续，因此随后民
泰物业就撤走了。

9月2日，民泰物业又来
了，这次他们拿来了业委会
授权的手续，并正式进驻了
小区，随后更换了小区门口
的智能门，然后在随后的几
天里，在小区内平整路面，挪
动健身器材，还砸开门进驻
了小区的活动中心，将其作
为办公场所。这些都没有得
到业主的同意，我们认为，他
们这个样是违法的，而且很
多业主也表示，对于民泰物
业的入驻，很不理解。对于
这件事情，我们也去过房管
局、信访局等部门，都没有
任何说法，我们刚刚到法院
起诉了招标公司和业委会，
这个事情我们认为不合理，
为什么一开始不同意聘用
民泰物业，后来又突然给民
泰盖了同意试用他们三个
月的章？

王先生告诉记者，这里
的物业不挣钱，价格很低，但
是他们一直在坚持着服务，
而且还多方利用关系，为别
墅区开通了集中供暖，这在
很多别墅区是不可想象的。

“开通供暖管网的费用，这个
小区还欠着我们一百多万，
不然我们也不会不想走。”记
者看到，王经理手上持有多
数已入住业主支持他们继续
服务的签名，上面盖着业委
会的章。

从福成物业了解完情况
出来以后，记者又找到了民
泰物业的负责人陈经理，陈
经理向记者表示：当时民泰
入驻小区，是招标公司8月19
日开标，20日通知我们入围
的，然后业主大会投票的时
候，我们也是到场的，但是由
于种种原因，大会没有顺利
进行，后来业委会又找到我
们，跟我们签的录用通知书，
试用三个月，通知书的生效
期是9月1日，也就是说，我们
民泰物业应该9月1日正式入
驻小区。当记者问到，合同是
什么时候签的，陈经理表示，

现在还不方便公开合同的签
署日期，暂时保密。

记者还问到了关于小区
智能门的更换、小区内现在
的部分工程和小区内路灯的
更换是否经过业主们的同
意，陈经理向记者解释道，这
些更换是根据当时招标的承
诺书进行的，承诺试用期三
个月内免费对其更新和维护
的，他们只是履行承诺，而且
不收取任何费用。在被追问
关于此次招标、中标以及公
司的合同和手续是否齐全
时，陈经理说“都是很齐全
的，可以随时查阅”。

文昌山庄是长清区比较
早的一批别墅建筑，按理说，
高档一点的社区，应该有比较
规范的管理才对。实际上不
然，文昌山庄乱搭乱建成风，
不少好端端的建筑被改得面
目全非。这暴露出业委会不能
有力地协调居民自律，更不能
有力地协调政府管理，徒有其

名。这次两家物业闹矛盾中，
业委会就被质疑“不按规则招
投标”“乱盖章”等等，负责人
在两家物业的压力之下，干脆
声称“谁来了我都给盖章。”因
此出现一家物业盖章“延期服
务到2016年”，另一家物业随
即又盖章签订新物业服务协
议的事儿。

如此乱局，影响了居民生
活，板子不能光打在业主委员
会身上，物业的主管部门房管
中心，有不可推卸的责任。物
业进入小区需要办理什么手
续？第一次招标是不是合法有
效的？被老物业质疑的新物业
的“资质”是怎么来的？新老物
业的矛盾根源在哪里？如何化

解？如果老物业退出，小区所
欠的费用怎么归还？这些问题
不解决，两家的矛盾不可能化
解。无人过问矛盾的解决，只
能导致矛盾越积越大，甚至发
生大打出手的血案。

房管中心应该及早介入，
深度调研，与文昌街道一起，将
影响社会稳定隐患早点解决。

记者快评

文/片 见习记者 张祥瑞 贾文圆

老物业：合同到期，但被欠款

新物业：手续齐全，随时可查

文文昌昌山山庄庄乱乱象象管管理理部部门门有有责责

现状

双方剑拔弩张

矛盾更加激化

原物业公司王经理介绍双方矛盾。

文昌山庄属于高档别墅区，由于物业纠纷，绿地荒芜无人管理。
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